
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten 1 bis 9.

vom 08.03.2007  

im Gemeinschaftshaus Pölitz,

Schulstraße 1

 

Beginn: 19.04 Uhr ________________________

Ende: 21.45 Uhr Sulimma

Unterbrechung von - Uhr 

bis - Uhr

(Protokollführer)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. v. Rein LVB Sulimma vom Amt Bad Oldesloe-

• GV Ratzlaff Land, zugl. Protokollführer

• GV Dabelstein  

• GV Westphal  

• GV Holst

• GV’in Steen-Wiedemann Es fehlt:

• GV’in Blohm entschuldigt:

• GV Diener GV Beck

• GV’in Hennig  

• GV’in Reher  

  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind mit Einladung vom 22.02.2007 auf 
Donnerstag, den 08.03.2007 unter Mitteilung der Tagesordnung rechtzeitig und 
ordnungsgemäß eingeladen worden.
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren ebenfalls öffentlich 
bekanntgegeben.
Bürgermeister v. Rein eröffnet die Sitzung um 19:04 Uhr, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest.
 

 

 

 

Tagesordnung:
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Protokoll der Sitzung vom 11.12.2006 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
5. Baulandausweisung in der Gemeinde;

hier: Weiteres Vorgehen
6. Haushaltssatzung 2007 und Haushaltsplan 2007 
7. Fahrbahnsanierung "Schäperbarg" (Gemeindeverbindungsstraße) aus 

Fördermitteln 
8. Pflasterarbeiten im Gehwegbereich an der L 90 (Ortsdurchfahrt Ortsteil Pölitz) 
9. Fahrbahndeckenerneuerung L 90 (Ortsdurchfahrt Ortsteil Pölitz)

hier: Beschluss über Sanierung von Straßenabläufen und Angleichung von
Schachtdeckeln

10.Erneuerung einer Abwasserleitung in der Straße "Am Teich" 
11.Hartdeckenunterhaltung 
12.Historische Schule Schmachthagen;

hier: Antrag der SPD-Fraktion
13.Finanzangelegenheiten
14.Grundstücks- und Personalangelegenheiten 
15.Verschiedenes

 

 

Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden 
nicht eingebracht.
 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.
 

 

Zu den Tagesordnungspunkten 13) und 14) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung 
ausgeschlossen.



 

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde
In der Einwohnerfragestunde nehmen Eltern von Kindergartenkindern die Gelegenheit 
wahr, die Verlängerung der Öffnungszeiten im Kindergarten Pölitz anzusprechen, um 
gerade auch Müttern eine Berufstätigkeit zu ermöglichen. Es wird auch die Idee 
vorgetragen, eventuelle Mehrkosten, die bei einer verlängerten Öffnungszeit entstehen, 
auf die tatsächlichen Nutzer zu verteilen, sofern die von der Gemeindevertretung 
vorgesehene Mindestteilnehmerzahl nicht erreicht wird. Es entwickelt sich eine rege 
Diskussion zwischen der Gemeindevertretung und den Zuhörerinnen und Zuhörern, die 
letztlich darin mündet, dass die Bitte an die Gemeindevertretung vorgetragen wird, die 
Angelegenheit noch einmal zu überdenken. Dieser Wunsch wird von der 
Gemeindevertretung positiv aufgenommen.
 

 

Punkt 2, betr.: Protokoll der Sitzung vom 11.12.2006
Das Protokoll der Sitzung vom 11.12.2006 liegt allen Mitgliedern der Gemeindevertretung 
vor. Die Gemeindevertreterinnen Blohm und Hennig berichten, dass sie keine Vorlagen zu 
den Kindergartenöffnungszeiten aus der letzten Sitzung erhalten haben. Mit diesem 
Hinweis wird das Protokoll einstimmig genehmigt.
 

 

Punkt 3, betr.: Bericht des Bürgermeisters
Bürgermeister v. Rein berichtet über die letzte Sitzung des Amtsausschusses am 
12.12.2006. Weiterhin bedankt er sich bei allen Helferinnen und Helfern für die 
Ausrichtung der Seniorenweihnachtsfeier. Dann berichtet Herr v. Rein über Sitzungen aus 
dem Schulverband Bad Oldesloe, der Bürgermeisterrunde und den Gesprächen über die 
Zusammenlegung der Ämter Bad Oldesloe-Land und Bargteheide-Land.
Er hat für die Gemeinde Pölitz an einem Preisausschreiben teilgenommen und für die 
Gemeinde Pölitz 500,00 € gewonnen. Dieser Betrag ist der Gemeinde bereits 
gutgeschrieben. 
In Schmachthagen ist ein Grundstück vermessen worden.
Auch im Jahr 2007 ist der Wettbewerb "Umweltfreundliche Gemeinde" ausgelobt worden.
Bürgermeister v. Rein berichtet, dass auch in 2007 die Förderung des ländlichen 
Wegebaues möglich ist. 
Die Hamburger Wasserwerke planen den Bau einer Trinkwassertransportleitung von 
Hamburg nach Lübeck. Es ist geplant, die Leitung auch über das Gebiet der Gemeinde 
Pölitz führen zu lassen. Die Gemeinde wird über die Planungen informiert und es ist auch 
nicht möglich, gegen den Willen der Gemeinde Fußwege, Straßen etc. zu benutzen.
 

 

noch zu Punkt 3)
Bürgermeister v. Rein verteilt Seminarausschreibungen der Verwaltungsakademie 
Bordesholm an jede Fraktion.
Er weist darauf hin, dass auch in diesem Jahr eine Befragung des Mikrozensus 



durchgeführt wird. Die Auskunftserteilung ist Pflicht.
Nach der 2. Bündelausschreibung für die Lieferung von Strom ist erneut die E-ON Hanse 
als günstigster Anbieter hervorgegangen.
Bürgermeister v. Rein berichtet über die Veränderungen im Schulwesen aufgrund des 
Gesetzes zur Weiterentwicklung des Schulwesens in Schleswig-Holstein. Dieses hat auch 
für die Gemeinde Pölitz große Bedeutung, da noch nicht feststeht, welche Entwicklung die 
Grund- und Hauptschule Am Masurenweg nehmen wird. Der Schulverband Bad Oldesloe 
steht in einer engen Abstimmung mit der Stadt Bad Oldesloe, da es nur sinnvoll ist, eine 
kontinuierliche Entwicklung im gesamten Stadtgebiet durchzuführen.
Bürgermeister v. Rein berichtet über die Veränderung im Amtsausschuss nach den 
Vorschriften des II. Verwaltungsstrukturreformgesetzes. Es ist davon auszugehen, dass 
der Amtsausschuss jedoch in seiner bisherigen Zusammensetzung bis zum Ablauf der 
Wahlperiode bestehen bleibt. Danach wird die Gemeinde Pölitz neben dem Bürgermeister 
nur noch ein weiteres Amtsausschussmitglied entsenden können.
In den kommenden drei Jahren ist der Bestand der Fahrbücherei gesichert. Die Gemeinde 
wird in regelmäßigen Abständen über Ausleihergebnisse informiert werden.
Bürgermeister v. Rein gibt bekannt, dass erneut Sachkundelehrgänge für die Überprüfung 
von Spielplätzen durchgeführt werden.
Nach den bisherigen Vorstellungen zur Kreiswahl 2008 ist geplant, den bisherigen relativ 
homogenen Bereich des Amtes Bad Oldesloe-Land in Teilbereiche zu zersplittern und 
anders zu schneiden. Die Verwaltung wird sich mit dem Kreis Stormarn in Verbindung 
setzen, um darauf hinzuwirken, dass sich an der bisherigen Kreiswahleinteilung nichts 
ändert, um zu gewährleisten, dass auch weiterhin der Amtsbereich durch einen 
Kreistagsabgeordneten repräsentiert wird.
Die Ausführungen von Bürgermeister v. Rein werden durch Herrn Ratzlaff für die Dauer 
seiner Vertretung ergänzt.
 

 

Punkt 4, betr.: Anfragen und Mitteilungen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

Frau Hennig gibt bekannt, dass am 27.03.2007 eine Versammlung des Projektes 
"Jugendarbeit auf dem Lande" in Lütjensee stattfinden wird. Da sie selbst an dieser 
Sitzung nicht teilnehmen kann, bittet sie darum, sie zu vertreten.
 

noch zu Punkt 4)
Frau Steen-Wiedemann erinnert daran, dass hinsichtlich der geringfügig Beschäftigten in 
der Gemeinde Pölitz noch Personalgespräche zu führen sind.
Herr Dabelstein berichtet, dass die Freiwillige Feuerwehr Schulenburg die Garage neben 
dem Gemeinschaftshaus nutzen möchte. Nach kurzer Beratung ergeben sich von Seiten 
der Gemeindevertretung hiergegen keine Bedenken.
Frau Steen-Wiedemann fragt unter Hinweis auf das Protokoll der letzten Sitzung der 
Gemeindevertretung an, wie weit der Aufbau des Spielgeräts gediehen ist.
Herr Ratzlaff berichtet, dass die Freiwillige Feuerwehr Schulenburg die Fichten beim 



Grundstück Stöver abgenommen hat. Bei der Kläranlage in Schmachthagen werden noch 
zwei Bäume abgenommen werden. Des weiteren berichtet Herr Ratzlaff über 
Sturmschäden.
Herr Dabelstein berichtet über den Winterdienst. Anschließend berät die Gemeinde über 
den Umfang der Räumarbeiten in der Straße Rundling einschließlich des 
Löschwasserentnahmeschachtes.
 

 

Punkt 5., 
betr.:

Baulandausweisung in der 
Gemeinde;

hier: Weiteres Vorgehen

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Des weiteren wird eine Tischvorlage vom Planlabor Stolzenberg vorgelegt. Das Angebot 
beläuft sich auf 1.300,00 € zuzügl. 5 % Nebenkosten und Mehrwertsteuer.
Nach kurzer Beratung fasst die Gemeindevertretung folgenden Beschluss:
Für die potentiellen Baulandflächen soll eine vorgezogene Landesplanungsanzeige 
durchgeführt werden. Das Planlabor Stolzenberg wird beauftragt, dafür ein 
Entwicklungskonzept, bezogen auf den Planungszeitraum bis 2020, zu erarbeiten. Ziel ist 
es, eine mit der Landesplanungsbehörde abgestimmte Planungs- und 
Entscheidungsgrundlage zu erhalten, um über die Entwicklung von potentiellen 
Baulandflächen entscheiden zu können.
Abstimmungsergebnis: einstimmig
 

 

Punkt 6., betr.: Haushaltssatzung 2007 und Haushaltsplan 2007
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Herr Holst erläutert die Planzahlen und geht auf Fragen ein. Sodann beschließt die 
Gemeindevertretung einstimmig den Haushaltsplan 2007 und die Haushaltssatzung 2007 
in der vorliegenden Form.
 

Punkt 7., 
betr.:

Fahrbahnsanierung "Schäperbarg" 
(Gemeindeverbindungsstraße) aus Fördermitteln

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Es wird berichtet, dass evtl. eine höhere Förderquote ausgeschüttet werden kann. Die 
Entscheidung über Fördermittel wird der Gemeinde bekanntgegeben.
Sodann beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die Fahrbahndeckensanierung 
entsprechend der Kostenschätzung vorbehaltlich einer Förderung.
 

 



Punkt 8., 
betr.:

Pflasterarbeiten im Gehwegbereich an der L 
90 (Ortsdurchfahrt Ortsteil Pölitz)

Herr Ratzlaff berichtet, dass die Maßnahme wegen der anstehenden Gefahr durchgeführt 
worden ist. Sie hat Kosten in Höhe von ca. 1.500,00 € verursacht.
Die Gemeindevertretung genehmigt die Pflasterarbeiten nachträglich einstimmig.
 

 

Punkt 9., 
betr.:

Fahrbahndeckenerneuerung L 90 (Ortsdurchfahrt Ortsteil Pölitz)
hier: Beschluss über Sanierung von Straßenabläufen und 
Angleichung von
Schachtdeckeln

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Die Angelegenheit wird ausführlich beraten. Sodann beschließt die Gemeindevertretung 
einstimmig, die Kostenzusage abzugeben.
 

 

Punkt 10., betr.: Erneuerung einer Abwasserleitung in der Straße "Am Teich"
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor.
Die Angelegenheit wurde auch im Bauausschuss beraten. Herr Ratzlaff berichtet 
ausführlich. Im Anschluss daran entwickelt sich eine kurze Beratung. In dieser Beratung 
wird auch der Wunsch von Herrn Krüske nach Anbindung seines Grundstücks mit 
aufgenommen. Sodann fasst die Gemeindevertretung folgenden Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt die Durchführung der Maßnahme entsprechend der 
Sitzungsvorlage und die Prüfung der weiteren Anbindung des Grundstücks von Herrn 
Krüske.
Abstimmungsergebnis: einstimmig
 

 

 

Punkt 11., betr.: Hartdeckenunterhaltung
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Herr Ratzlaff erläutert die Kostenschätzung ausführlich. 
Sodann beschließt die Gemeindevertretung nach einer intensiven Beratung die 
Asphaltarbeiten zum Preis von 3.350,00 €, die Knickpflegearbeiten zum Preis von 420,00 
€ und die Tiefbauarbeiten zum Preis von 2.350,00 €. Das Vergießen der Risse sowie das 
Fräsen der Bankette sollen in 2007 nicht mehr durchgeführt werden.
Abstimmungsergebnis: einstimmig
 

 



Punkt 12., 
betr.:

Historische Schule 
Schmachthagen;

hier: Antrag der SPD-Fraktion

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Die Gemeindevertretung beschließt einvernehmlich die Bildung eines Arbeitskreises mit 
fünf Mitgliedern. Diesem Arbeitskreis gehören Herr Bürgermeister v. Rein, Frau Blohm, 
Herr Ratzlaff, Herr Dabelstein und Frau Reher an. Eine Abstimmung ergeht nicht. Das 
erste Treffen ist noch vor Ostern geplant.
 

 

 

 

 

 

Nach diesem Tagesordnungspunkt wird in nichtöffentlicher Sitzung weiter 
verhandelt und die Zuhörerinnen und Zuhörer verlassen den Sitzungsraum.
 

 

Danach wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Es sind keine Zuhörer mehr anwesend, 
so dass Bürgermeister v. Rein auf die Bekanntgabe der Ergebnisse verzichtet.
 

Punkt 15., betr.: Verschiedenes
Es wird darüber beraten, welche Präsente die Gemeinde dem Kindergarten zur 15-Jahr-
Feier und der Freiwilligen Feuerwehr zur 100-Jahr-Feier überreichen soll.
Danach verliest Bürgermeister v. Rein die Anforderung der Gemeinde Lasbek für 
Unterhaltungsarbeiten in Krummbek.
Im Anschluss daran wird noch einmal über die Verlängerung der Öffnungszeiten im 
Kindergarten diskutiert. Die Gemeindevertretung kommt einvernehmlich überein, die 
Angelegenheit erneut auf die Tagesordnung einer der nächsten Sitzungen der 
Gemeindevertretung zu nehmen.
Es wird berichtet, dass die Theaterausfahrt sehr schnell ausverkauft war. Die 
Gemeindevertretung berät darüber, ob zukünftig ein anderer Verteilungsmodus der Karten 
gefunden werden muss.
Herr Ratzlaff berichtet, dass im Heizungskeller im Gemeinschaftshaus Pölitz I immer 
wieder Wasser durch das Mauerwerk eindringt. 
Die Gemeindevertretung kommt einvernehmlich überein, eine Fachfirma mit der 
Überprüfung zu beauftragen.
Weiterhin sollte eine Reinigung der Regenwassereinläufe durchgeführt werden. 
Bürgermeister v. Rein wird den Auftrag erteilen.
Abschließend wird darüber diskutiert, ob eine Waldbesitzerhaftpflichtversicherung 



abgeschlossen werden soll. Frau Hennig erklärt sich bereit, sich hierum zu kümmern.
 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Bürgermeister v. Rein 
die Sitzung um 21.45 Uhr.
 

 

 

 

 

 

________________________
_

 ________________________
_

Bürgermeister  Protokollführer


